



Proyección de los Grupos Subversivos en el Proceso Revolucionario

**Carlos Patarroyo G.
Alfredo Mejía A.
Jhon D. Diaz V.
Alberto Galindo P.**

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

TEIM- Patarroyo Gualdrón Carlos

STIM- Mejía Ariza Alfredo

ST- Jhon David Diez Valderrama

ST- Alberto Galindo Parra

1984.

=====

"PROYECCION DE LOS GRUPOS SUBVERSIVOS
EN EL PROCESO REVOLUCIONARIO"

=====

C O N T E N I D O

I.	INDICE	Página
II.	INTRODUCCION	1
III.	POSICION DE LOS ALZADOS EN ARMAS Y SUS PROYECCIONES:	
	A. Situación del país	3
	B. Estrategia actual de los subversivos:	
	1. FARC-EP	4
	2. ELN	7
	3. EPL	9
	4. M-19	10
	5. ADO	12
	C. Incidencia de la acción subversiva	13
	D. Proyecciones:	15
	1. FARC-EP	16
	2. ELN	26
	3. EPL	30
	4. M-19	34
	5. ADO	38
IV.	CONCLUSIONES	39
V.	RECOMENDACIONES	41
VI.	BIBLIOGRAFIA	43

II. INTRODUCCION.

El fenómeno subversivo colombiano reviste cada día mayor complejidad y peligrosidad, como consecuencia de los planes que cada uno de los grupos alzados en armas está desarrollando, tomando como escudo las bondades de la apertura democrática y las garantías propias de los acuerdos de paz.

La crisis socio-económica del país que origina una serie de conflictos y problemas en vastos sectores de la población, se materializa en paros cívicos, protestas, desórdenes callejeros, invasión de terrenos, etc., constituye un marco favorito para la subversión, que toma esta problemática como bandera de lucha para hacer presión al gobierno y ganar apoyo popular.

La apertura democrática puesta en marcha por el actual gobierno con el consecuente proceso de diálogos entre éste, a través de la comisión de paz y los grupos guerrilleros, constituye un triunfo para los alzados en armas que adquirieron un campo de acción libre de obstáculos para adelantar las tareas proselitistas e infiltración en los organismos vitales del estado y reestructurar sus cuadrillas incorporando nuevos militantes y adquiriendo el material necesario para la lucha.

Puede decirse que el gobierno se encuentra ante un dilema.

De un lado, las gentes de bien, los empresarios y los partidos

tradicionales protestan por aquello que consideran una paulatina entrega del poder a la guerrilla, y de otro, ésta, aprovechando la "tregua", hace cada día más -complejas- exigencias al tiempo que lanza una ofensiva proselitista y de propaganda utilizando los medios masivos de comunicación para emitir comunicados que llevan implícito el mensaje a las masas populares para que se incorporen activamente a la lucha revolucionaria.

El panorama refleja una situación nunca vista en la historia del país. Las instituciones democráticas se encuentran amenazadas por cuadrillas armadas y grupos de izquierda, que cumplen directrices foráneas. Los hacendados y ganaderos, son víctimas del chantaje, la extorsión y el secuestro por parte de éstos motivos por los cuales se autofinancian. Las mismas Fuerzas Armadas son criticadas viendo su labor limitada por el proceso que se desarrolla.

III. POSICION DE LOS ALZADOS EN ARMAS Y SUS PROYECCIONES

A. Situación del país:

El país atraviesa uno de los momentos más críticos de la historia. La recesión económica, la creciente deuda externa, las altas tasas de interés y la disminución de la producción. Esto ha llevado al país a una complejidad administrativa que obviamente desencadena toda una serie de conflictos y problemas de orden público.

Los sectores campesinos e indígenas son los más afectados por esta situación, Muchas regiones del país no cuentan con vías de comunicación, recursos, ni servicios públicos, razón por la cual, sus habitantes son víctimas de la subversión debiendo colaborar con las cuadrillas obligadamente.

En el área urbana, muchas empresas han cerrado sus puertas dejando cesantes a gran número de operarios. A esto se agrega la permanente infiltración de subversivos, agitadores profesionales y anarquistas en sindicatos y centrales obreras, originando el gran problema.

El sector estudiantil, por su parte, no escapa a esta encrucijada.

La penetración de la subversión en los principales centros educativos de la nación a nivel superior e incluso en colegios de enseñanza media, es un hecho que origina permanentes disturbios, enfrentamientos con la fuerza pública y problemas de mayor repercusión, como lo demuestra la situación actual la Universidad Nacional. A esto se agrega el problema laboral del magisterio, cuya federación (FECODE) sigue una línea de oposición al gobierno trazada por el partido comunista.

Toda esta problemática, favorece a los partidos de izquierda y grupos armados, que "pescando en río revuelto" sacan provecho de la situación.

El momento actual no puede ser más favorable a la subversión.

A esto se agrega la "apertura democrática", sin precedentes en el país, como resultado de un programa de gobierno para lograr la paz, y que viene siendo tomada por los grupos alzados en armas, como un punto de partida para llevar a cabo los planes expansionistas y de fortalecimiento trazados para desestabilizar al gobierno.

B. Posición política y estratégica de los grupos subversivos.

I. "Fuerzas Armadas Revolucionarias Comunistas" (FARC-EP)

A partir del diálogo celebrado en Madrid (España) entre el señor Presidente de la República y cabecillas del M-19, los integrantes del estado mayor de las FARC, optaron por iniciar conversaciones con la comisión de paz, condicionando la participación en el proceso pacificador, a la solución de una serie de exigencias como la desmilitarización de las áreas en que operan las cuadrillas.

Las FARC tomaron esta estrategia (el diálogo y el posterior - acuerdo de "tregua"), ya que la cobertura ofrecía amplias perspectivas para reorientar la lucha armada, encausándola a la ampliación de la popularidad, militancia e ingerencia del partido - comunista en los destinos de la nación. Lo anterior se evidencia con el sistema operacional que están poniendo en práctica, el cual puede resumirse así:

a) Utilización de fachadas para las incursiones armadas:

A partir de la tregua (28-May 84) han aparecido otros grupos delincuenciales como "Alfa 83", "Ejército de los Pobres" etc., integrados por los mismos sujetos de las FARC, cuya función principal es el secuestro de personas, la extorsión y el asesinato de campesinos.

- b) Incremento de las labores proselitistas:
- A nivel rural, las cuadrillas vienen incursionando en pequeñas poblaciones donde reúnen a los habitantes para arengarlos, exigiéndoles colaboración. Argumentan tener el dominio de cada una de las regiones como resultado de los acuerdos suscritos con el gobierno.
- c) Movilización de cuadrillas:
- Escudándose en las garantías que les otorga la "tregua", vienen desplazando cuadrillas para concentrarlas en regiones susceptibles de una mejor explotación desde el punto de vista político y/o armado.
- d) Organización de nuevos grupos de apoyo:
- La acción proselitista se refleja en un aumento considerable de las "ajitodefensa regulares" en la zona rural al igual que otros grupos de apoyo para el aspecto logístico.

e) Reestructuración de las finanzas:

Para la autofinanciación, además de los secuestros que siguen ejecutando, vienen fijando nuevas "cuotas obligatorias" a ganaderos y hacendados; aspecto éste que se acentuó más en los departamentos de Córdoba, Cauca, Valle del Cauca y Huila, motivando el envío de mensajes de protesta al Jefe del Estado por parte de dirigentes cívico-políticos de estas secciones del país.

f) Ampliación de la cobertura política:

Para esto buscan la infiltración en los sectores y estamentos sociales en que las condiciones sean favorables para sus planes, como ejemplo, los conflictos laborales para acrecentar el enfrentamiento obrero-patronal. El PCC/LS, por su parte, por medio de su órgano informativo "VOZ", hace resaltar las "fallas del gobierno" con toda clase de críticas, destacando el propósito pacifista de las FARC y su contribución en la búsqueda de soluciones para los problemas de la clase marginada.

g) Campañas contra las fuerzas armadas:

El llamado "Estado Mayor de las FARC" ha enviado

varios mensajes al Congreso de la República en donde acusan a las Fuerzas Armadas, de estar llevando a cabo incursiones y asesinato de campesinos, para luego inculpar a las cuadrillas de este movimiento.

De esta manera pretenden minar la moral dentro de las tropas regulares, buscando a la vez crear una mala imagen de ellas ante el pueblo.

h) Ampliación del espacio geográfico:

Las FARC han logrado un progresivo y sistemático control de zonas o áreas vitales para la economía nacional. Cuentan con 25 cuadrillas que cubren casi la totalidad del país.

2. "Ejército de Liberación Nacional" (ELN)

Este movimiento se mantiene radical en su posición ideológico-militar, propendiendo la toma del poder por medio de la lucha armada. Sus estrategias son:

a) Más acciones de proselitismo en las áreas de influencia:

Para lo cual aprovechan las circunstancias actuales, mostrándose como una organización armada fuerte, seguidora inquebrantable de los principios revolucio

narios en bien del pueblo.

- b) Estimulan la lucha armada como único camino para alcan
zanzar cambios:

Por tal motivo rechazan el proceso pacificador, argu
mentando que las actuales condiciones del país no son
propicias para suspender la lucha. Critican la posición
de los grupos que entraron en negociación con el gobier
no.

- c) Buscan entender sus áreas de influencia:

Con un permanente trabajo político-militar, pretenden
crear tres nuevos "frentes" en regiones de Bolívar, -
Guajira y Huila. En estas regiones adelantan trabajo
político, para desconcientizar al campesinado y some
terlo.

- d) Incremento del trabajo urbano en pro de una "organiza
ción de masas".

El ELN está logrando infiltrar y penetrar importantes
 sindicatos como USO, Paz de Río, Coltejer; centros -
 educativos como la UIS en Bucaramanga, Universidad
 del Atlántico en Barranquilla, Universidad del Valle,
 Universidad Nacional de Bogotá y Seccionales. Con lo
 cual están en capacidad de crear conflictos obrero-pa

tronales, protestas , disturbios callejeros.

- e) Ejecución de atentados e incursiones que causen gran impacto:

Durante los últimos meses ha hecho incursiones violentas, cuyo propósito es colocarse a la vanguardia del proceso revolucionario, tratando de incorporar a sus filas militantes de otros movimientos que no estén; de acuerdo con el proceso pacificador.

- f) Organización de las finanzas:

Mediante asaltos bancarios, secuestros, extorsiones, imposición de cuotas obligatorias, incursión en el nar cotráfico y ayuda externa financian su acción delincuencial.

3. "Ejército Popular de Liberación" (EPL)

Este movimiento subversivo dejó de lado su posición radi cal para dar paso a los diálogos que culminaron con la fir ma de un acuerdo de paz el 230884 en el Museo de Zea de Medellín. Esta posición fué tomada buscando, entre otros, los siguientes objetivos:

- a) Cobertura política:

Al respecto, adelantan campañas propagandísticas, di

rigidas por los hermanos Oscar William y William de Jesús Calvo Campo, tomando como pretexto de las mismas, la promoción del "diálogo nacional".

b) **Ampliar el área de acción:**

Las incursiones que ejecutaron recientemente en San tu ario (Risaralda) y área rural de Riosucio (Caldas), demuestran que el EPL está ampliando las áreas de influencia mediante la creación de nuevas cuadrillas.

c) **Incorporación de personal:**

A partir de la fecha en que entró en vigencia el acuer do de paz, ésta actividad y el adoctrinamiento de cam pe si nos las vienen haciendo en forma abierta, para lo cual instalaron puestos o zonas desprotegidas por la fuerza pública.

d) **Finanzas:**

En el primer semestre del presente año incremen ta ron notoriamente el secuestro de personas. A partir de la tregua las actividades para la consecución de dineros son la extorsión, las "cuotas obligatorias" y el boleteo, de lo cual son víctimas ganaderos de Córdoba principalmente, quienes enviaron al Jefe del Estado una carta en que explican los atropellos

que vienen cometiendo los alzados en armas.

4. "Movimiento 19 de abril" (M-19) :

Los acontecimientos que se desarrollaron en Toribío (Cauca) y Hobo (Huila), previos a la firma de los acuerdos de paz, evidencian tácticas de lucha del movimiento armado, que empiezan a materializarse en una serie de incursiones durante el mes de septiembre. Toribío se convirtió, entre los días 20 a 30 de agosto del año en curso, en el epicentro de una intensa campaña propagandística y proselitista orientada a difundir las doctrinas Marxistas Leninistas, - mediante reportajes a todos los medios de comunicación y arengas a la población, mostrando una imagen pacifista. Con esta posición el M-19 busca:

a) Consolidación política:

Propende alcanzar una amplia cobertura política utilizando en forma eficiente los medios de comunicación y ejecutan acciones populistas como el asalto a vehículos repartidores de leche repartiendo el producto entre las gentes pobres de los barrios marginados (Bogotá-Cali). Para el M-19 es prioritario recuperar la popularidad entre las masas marginadas, dando base

para que sus cabecillas tomen como bandera los problemas socio-económicos en la realización del denominado "Diálogo Nacional".

b) **Prioridad al movimiento de masas:**

Buscan organizar a las masas íntimamente ligadas a la actividad política, en los sectores sindical, estudiantil, campesino y barrios populares.

c) **Consolidación áreas rurales:**

Al respecto, las cuadrillas que integran el denominado "frente occidental" están adelantando actividades de infiltración y/o concientización de los grupos indígenas del Cauca, organizando invasión de terrenos.

d) **Proselitismo en área urbana:**

Con base en el punto b, las regionales vienen trabajando intensamente en los barrios populares principalmente de Bogotá, donde las gentes ya reflejan una actitud de simpatía hacia los integrantes de este movimiento subversivo; simpatía ganada con la realización de pequeñas obras para la comunidad.

El M-19, por lo anterior, trabaja simultáneamente - en el aspecto político y armado, utilizando para el primero los puntos que serán debatidos en el "Diálogo

nacional", y para el segundo, las mismas facilidades propias del acuerdo de paz, traducidas en mayor libertad de movilización de las cuadrillas, dedicadas en la actualidad al aspecto proselitista-agitacional con incursiones a pequeñas poblaciones.

5. "Movimiento Autodefensa Obrera" (ADO)

La Ley de amnistía permitió el resurgimiento de este movimiento, y que algunos de sus cabecillas como Adelaida Abadía Rey, recobraran la libertad, reintegrándose a la lucha agitacional.

La participación en los diálogos y posterior firma del acuerdo de paz, evidencia que continuarán las tareas para reorganizar el aspecto armado, buscando una coyuntura política sobre la base de la apertura democrática y de las garantías ofrecidas por el gobierno en la búsqueda de la paz.

Junto con las FARC, han hecho un llamado a los demás grupos alzados a fin de iniciar los contactos en pro de la "unificación del proceso revolucionario colombiano"

C. INCIDENCIA DEL ACCIONAR SUBVERSIVO

Las incursiones ejecutadas por los alzados en armas a partir de la fecha en que entraron en vigencia los acuerdos de paz,

han creado una justificada alarma en toda la ciudadanía, ya que la penetración en sectores vitales y la concientización sistemática de grandes masas de la población, perturbando el normal desarrollo de las actividades, poniendo en peligro las instituciones democráticas.

Los sectores más afectados son el gremio de hacendados-ganaderos de todo el país, víctimas de la extorsión, boleteo y secuestro. Modalidades éstas, que hoy constituyen la principal fuente de ingreso para las cuadrillas.

La situación viene originando protestas de diversos gremios, mediante mensajes enviados al señor Presidente de la República, entre los cuales se transcribe el suscrito por los ganaderos de Córdoba, que textualmente dice:

"Con posterioridad a los tratos de paz, tregua y cese de hostilidades, celebrados con los ejércitos que a nombre de una potencia extracontinental ocupan parte del territorio Colombiano la extorsión se ha incrementado. El llamado boleteo ha invadido toda la geografía de nuestro departamento y los ganaderos y agricultores tenemos que malatender los negocios a distancia con los grandísimos inconvenientes que esta situación conlleva.

Hasta la fecha han sido asesinados ganaderos y agricultores, secuestradas varias personas del mismo gremio y centenares de extorsionados que contribuyen y siguen contribuyendo por que no creen en la protección que el Estado debe otorgarles. Pandillas que dicen pertenecer al EPL han asaltado y/o visitado multitud de fincas notificando a los propietarios que deben contribuir a los fondos de la revolución con sumas exorbitantes y de paso se les notifica que de no contribuir se atengan a las consecuencias.

Con todo el respeto debido, le comunicamos que no estamos dispuestos a que el fruto de nuestro honrado trabajo, nos sea esquilmo. Creemos tener el derecho a que el gobierno nos dé la protección a nuestra honra, vida y bienes, a que está obligado por mandato de la constitución.

Sabemos que con esta actitud estamos firmando nuestra pena de muerte, pero no vacilamos en hacerlo, porque consideramos un deber patriótico ponerlo en su conocimiento para ver si de esta manera estimulamos la acción pronta y eficaz, de quienes están obligados a protegernos. Le informamos que hemos entregado a las autoridades competentes del departamento muchos documentos que prueban nuestro acierto.

No entendemos que al paso que las fuerzas del orden cumplien

do religiosamente los tratados de paz firmados con los sub
versivos, se permita a éstos seguir actuando, sembrando el
 terror en los campos de Colombia, acorralando a las gentes
 de bien impidiéndoles consecencialmente desarrollar activi
 dades que van a beneficiar a la totalidad del pueblo Colombia
no y especialmente a las clases menos favorecidas por la for
tuna, las que se verán avocadas a una gran escasez de alimen
 tos generada por el abandono de los campos.

Creemos que sería de mucha conveniencia y así se lo solicita
 mos respetuosamente, que se ordene la visita de la comisión
 verificadora de los acuerdos de paz para que venga a este depar
 tamento y examine con todas las partes interesadas, el cumpli
 miento que aquí se les está dando a la tregua y señale los pro
cedimientos a seguir para que esta oscura noche que se cier
ne sobre nuestro departamento cese cuanto antes".

D. PROYECCIONES DE LOS GRUPOS SUBVERSIVOS

Si tenemos en cuenta que la: Subversión es el producto de un
 trabajo sobre bases y lineamientos foráneos extracontinenta
les, comprenderemos que las proyecciones de los grupos al
zados en armas son por lo tanto completamente ajenas a la -

realidad del país, lo mismo que a la problemática socio-económica, tomada por los subversivos como bandera de lucha en este largo proceso revolucionario.

Lo que hoy estamos viendo no son situaciones improvisadas sino el fruto de planeamientos anteriores cuya ejecución se viene facilitando precisamente por la cobertura ofrecida por el gobierno. Es decir, que los programas puestos en marcha para la consecución de la paz, contribuyeron a que los alzados en armas aceleraran la realización de los programas de lucha.

Tomando como base los últimos acontecimientos, las consignas impuestas en las llamadas "conferencias guerrilleras" y los mensajes en que personas de bien denuncian los atropellos de estos delincuentes, se deducen como proyecciones las siguientes:

1. Autodenominadas FARC-EP

a. Mayor cobertura política:

Las FARC son el grupo subversivo más consolidado y numeroso gracias a su condición de brazo armado del PCC.

No obstante, pretenden ampliar esta cobertura políí

tica aprovechando el receso de la "tregua". Durante la instalación de la "comisión de verificación" el 6 de octubre del año en curso, el denominado "Estado Mayor del Movimiento" entregó a los miembros de dicha comisión un extenso comunicado que entre otras cosas expresa los propósitos de constituirse en partido político el que supuestamente lanzaría un candidato para las próximas elecciones presidenciales.

Esta es una de las consignas trazadas en la VII conferencia guerrillera, donde concluyeron que se debía adelantar una "pelea diplomática y política con el gobierno". Para este propósito las diferentes cuadrillas están intensificando las campañas proselitistas y de concientización en el área rural, producto de lo cual los grupos denominados "Autodefensa Regulares" se han multiplicado en el lapso de un año.

Con esta vasta campaña de concientización las FARC buscan ejercer completo dominio de las zonas en que operan para crear "Repúblicas Independientes" con el sometimiento total de la población. De esta manera en el próximo debate electoral, superarían los escaños

que hoy ocupan y que son:

Uno (1) en el Senado.

Uno (1) en la Cámara.

Ocho (8) en Asambleas.

Cien (100) en los Concejos.

Hay que tener en cuenta que las FARC están presionando al gobierno para que levante el estado de sitio, des militarice las zonas de influencia de las cuadrillas, e impulse en el Congreso algunos proyectos de ley como la elección popular de Alcaldes y el "indulto" que cobi je también los delitos atroces como la extorsión y el secuestro. Todas estas medidas van enfocadas hacia el logro de una gran cobertura política a nivel nacional, que de sí, tiene ya una amplia trayectoria e ingerencia, mate rializada, no solo en los escaños mencionados anteriormen te, sino por la actividad de algunos dirigentes del PCC en favor de las FARC, como Alberto Rojas Puyo, quien logró en cierta forma manipular las decisiones de la comisión de paz, para favorecer la imagen de las FARC.

Ha sido también, el encargado de distorsionar las informaciones haciendo aparecer a las Fuerzas Armadas, como responsables de las incursiones ejecutadas por las cuadrillas de este movimiento.

- b) Fortalecimiento e incremento de las cuadrillas armadas:

En la VII conferencia guerrillera, celebrada en el mes de mayo de 1.982, se proyectó crear por lo menos un frente armado por cada departamento, hasta constituir un "Ejército" de 15 mil hombres en un lapso de dos años.

De esta manera las FARC buscan expandir el área de influencia a la totalidad del territorio nacional, tomando como punto estratégico la "cordillera oriental" para irradiar desde allí, la lucha revolucionaria hacia las zonas potencialmente explotables.

Posteriormente se conoció la fusión guerrilla-narcotraficantes, que facilitó la adquisición de armas, municiones y equipos, para fortalecer las cuadrillas.

En el lapso de julio /82 a julio/84, las FARC crearon aproximadamente 10 frentes, contando en la actualidad

con 28, ubicados estratégicamente en las zonas más productivas y ricas del país.

De acuerdo a documentos incautados en Santander a un guerrillero de las FARC, se conoció un nuevo plan mediante el cual, pretenden doblar el número de las cuadrillas hasta completar 60, o sea una militancia de 40 mil combatientes.

- c) Penetración en los organismos y estamentos vitales de la nación:

Para la tarea proselitista y de concientización, el movimiento subversivo cuenta con organizaciones legales de la fuerza armada. Para ello busca, infiltrar y así: En el sector laboral, la central obrera CSTC, y la simpatía y cooperación de confederaciones sindicales como la USO y FECODE. En el sector campesino cuentan con la "Federación Nacional Sindical Agropecuaria" (FENSA), encargada de organizar comités agrarios en todo el país. Las FARC desarrollan permanente trabajo en el sector indígena teniendo como foco de su actividad el "comité regional indígena del Cauca (CRIC). En el sector estudiantil con el apoyo de la UNEC y la UNES. La Unión de mujeres demócratas y la Central Nacional Pro-vivienda, trabajan en el sector social.

Y en el aspecto cultural, son organismos de importancia el "centro de estudios e investigaciones sociales", el "comité permanente de los derechos humanos", los "comités de solidaridad con los presos políticos", lo mismo que las "Casas de amistad de los pueblos", que permanentemente promueven la captación de masas para los grupos subversivos.

- d) Lograr el debilitamiento y la desmoralización de las fuerzas armadas:

Un objetivo vital de este movimiento es minar la moral de las fuerzas armadas. Para ello buscan, infiltrar y penetrar militantes especialmente en el Ejército, tratando también de concientizar a miembros de la policía que prestan sus servicios en zonas apartadas. Esta estrategia de acercamiento a la policía se ha venido detectando en el departamento del Tolima, donde los cabecillas de los frentes, envían mensajes a los Suboficiales Comandantes de Subestaciones y puestos, en los que siempre tratan temas relacionados con los acuerdos de paz.

Las campañas de desprestigio hacia las fuerzas armada

das se basan en acusaciones sobre supuestos atropellos, tal como lo manifestó el denominado "Estado Mayor Central" en un extenso comunicado entregado a los miembros de la comisión verificadora.

Las FARC, desafortunadamente, han contado con el "respaldo" de los medios masivos de comunicación, especialmente la prensa escrita, para la difusión de sus mensajes en que siempre se ataca al gobierno y sus fuerzas armadas, llevando implícito un llamado a la lucha dirigida a los sectores marginados.

e) Reestructuración de las redes urbanas:

La lucha de las FARC se está adentrando en las grandes ciudades, mediante comisiones que se encargan de explotar necesidades y conflictos de todo orden.

f) Trabajo psicológico para la promisión de las masas:

El partido comunista y en general los grupos de izquierda aprovechan siempre momentos históricos de la vida nacional para difundir el mensaje subversivo, buscando que llegue a la conciencia del pueblo. Un ejemplo de ello son eventos como el "festival de la juventud comunista", el "congreso nacional de movimientos cívicos" y los festivales de VOZ, donde participan delegaciones

provenientes de Rusia, Cuba, Nicaragua, etc. Hoy la propaganda subversiva de las FARC, se hace en forma abierta.

g) Reestructuración de las finanzas:

Debido a la lucha frontal de las autoridades contra el narcotráfico, el ingreso para las cuadrillas disminuyó notablemente, razón por la cual incrementaron el secuestro de personas, la extorsión y el llamado "boleto". A partir de la vigencia de la Tregua, estas dos últimas modalidades delictivas aumentaron en forma alarmante. Para su ejecución utilizan fachadas como "Alfa 83", "Ejército de los pobres"., etc., a fin de entorpecer la labor de las fuerzas armadas y dar la apariencia de estar cumpliendo los acuerdos suscritos. Uno de los aspectos más dicientes de la acción subversiva en la consecución de medios de autofinanciación, son los mensajes enviados al Jefe del Estado por parte de dirigentes, ganaderos y hacendados de varios departamentos. Transcribimos a continuación, el suscrito por dirigentes del Huila, que dice:

"Los abajo firmantes, ciudadanos Colombianos honestos, oriundos o radicados en el departamento del Hui

la, sin distinción de colores políticos, agricultores, ganaderos, comerciantes, profesionales o simplemente Huilenses ofrendamos a usted el cadáver de nuestro estimado coterráneo don RAMON ALFONSO TOVAR FIERRO, hombre íntegro, trabajador incansable, dirigente cívico y agrario que cometió el grave pecado, de creer en su patria, en su terruño y en las promesas reivindicantes para el mejoramiento de la labor campesina que usted ha hecho".

"Creó riquezas a base de esfuerzo personal y tuvo el valor de defender con entereza la propiedad privada que cumpla con la función social encomendada. "Fue asesinado villanamente al oponer resistencia a sus secuestradores integrantes del Segundo Frente de las FARC, según declaraciones primarias de un detenido, Este grupo guerrillero es el autor de los últimos secuestros ocurridos en el departamento, comandados por (a, Alfredo González), firmante del pacto de la Uribe y (a, Héctor Ramírez) de la comisión financiera. Estos hechos están comprobados por las autoridades aunque se resista a darles crédito.

"El doloroso crimen arriba mencionado se suma a los siguientes: (sigue lista de las personas asesinadas y secuestradas durante 1.984).

"La suplantación de la autoridad civil, en el municipio de Hobo y veredas del municipio de Gigante durante los días siguientes a la firma del acuerdo de paz con el M-19.

"El reclutamiento de jóvenes campesinos en un proceso so incomprensible y contrario a los esfuerzos de paz.

"La abierta intromisión en los despachos públicos y la Universidad Sur Colombiana, ocurridos con posterioridad a la firma de los acuerdos de paz, nos han movido a hacer pública manifestación de nuestra inconformidad.

"Queremos la paz, pero una paz justa, imparcial con derechos y deberes sin preferencias para la antipatria. Rechazamos con energía la posición complaciente del gobierno para con los grupos guerrilleros quienes, estamos seguros, no creen las promesas ofrecidas por su gobierno porque saben que no están en capacidad de cumplirlas, y porque no les interesa en su estrategia de lucha por el poder, en cambio contienen

nuan con la extorsión y el secuestro que les producen fabulosos dividendos económicos, que no solo sirven a su macabra causa, sino para estimular a delincuentes para que ingresen a sus cuadrillas.

"No entendemos el espíritu de las comisiones conformadas por ustedes que actúan en forma parcializada desconociendo hechos delictivos que atentan contra la integridad de la nación. Es intolerable que se nos siga acribillando inmisericordemente, sin protección de las autoridades, situación que nos obligaría a buscar soluciones que nos garanticen efectivamente nuestra vida, honra y bienes, de no ser autorizada la militarización de la totalidad del territorio del departamento por las fuerzas constitucionalmente establecidas, como es el deseo de todos los Huilenses. Preferimos los controles, el orden y el ejercicio de la autoridad, a la suplantación de ésta, al desorden y al caos reinante, ya que aquellos nos rigieron durante los últimos treinta años y el Huila progreso lenta pero seguramente.

"Nuestro departamento básicamente agropecuario se

reciente con actos delictivos como los que estamos soportando y quienes contribuimos tradicionalmente con el empleo rural y la producción de los alimentos, tan venidos a menos en todo el país, nos sentimos desalentados para mantener las inversiones en el campo Huilense y estamos abocados a cambiar nuestra actividad económica, cuando no a alejarnos del proceso productivo nacional con lo que se reactivaría no la - economíña sino la incertidumbre y el desespero de - nuestras gentes.

"No estamos dispuestos a ceder ni un milímetro del territorio de departamento ni vamos a ofrecer más vida inútilmente con su burlada política de paz. Lo - que suceda de aquí en adelante será exclusivamente responsabilidad de su gobierno. Compatriotas, Rafael Azuero Borrero (siguen más firmas).

Como se vé, la aparente tregua está sirviendo para - que las FARC aceleren la ejecución de los planes trazados dos años atrás en la última conferencia guerrillera. Las FARC buscan contar, al finalizar el mandato del doctor Betancur, lo siguiente:

- Un número considerable de cuadrillas entrenadas, con los elementos necesarios para hacer frente a las tropas regulares.
- Una cobertura política muy amplia, capaz de iniciar en los destinos de la nación, desde los poderes legislativos.
- Un movimiento de masas fuerte, producto del trabajo proselitista que hoy adelantan en campos y ciudades.
- Control de las entidades vitales del Estado, como resultado de la penetración e infiltración que están adelantando.

2. Autodenominado ELN.

En los dos últimos años, esta organización subversiva ha venido logrando una transformación política, orgánica y armada, superando divergencias que existían entre los antiguos combatientes seguidores de Fabio Vásquez Castaño y los que propendían una nueva orientación acorde a la misma situación del país. A nivel político dentro de las masas populares. En el aspecto orgánico cuentan con una nueva estructura y a nivel militar, ya están alcanzando

do un alto grado de capacidad operativa, materializada con las incursiones ejecutadas durante el año.

En octubre del año anterior un movimiento llevó a cabo una "Reunión nacional", donde trazaron una nueva orientación táctica y estratégica. Esto se conoció por documentos incautados en un operativo en el que se rescató un ciudadano de origen Lituaniano, que se encontraba secuestrado por la organización subversiva.

Con base en algunos análisis de estos documentos y de acuerdo al sistema operacional que el ELN viene poniendo en práctica durante el presente año, se concluye que el ELN tiene las siguientes proyecciones:

a) Pasar a la vanguardia del proceso revolucionario:

Para ello estimulan la lucha armada como único medio para alcanzar los cambios, que según ellos, requiere el país. Rechazan el proceso pacificador y critican la posición adoptada por otros grupos alzados en armas, al entrar en diálogos y firmar acuerdos con el gobierno.

Argumentan, que las condiciones actuales del país no permiten entregar las armas ni suspender los ataques al gobierno. Por tal razón, vienen fomentando

el desprestigio a las instituciones democráticas e incremendo paulatinamente los atentados terroristas y las incursiones de repercusión nacional e internacional. Con esta posición obviamente pretenden incorporar nueva militancia, proveniente de diversos sectores de izquierda contrarios al proceso pacificador.

b) Consolidación militar:

Además de los frentes que operan en la actualidad; José Antonio Galán (Antioquia-Córdoba), Camilo Torres (norte de Santander-Cesar) y Domingo Lain Saenz (Boyacá y Arauca), están organizando otros, como "José Solano Sepúlveda (serranía de San Lucas, Bolívar), Manuel Martínez Quiróz (serranía del Perijá, Guajira) y Manuel Vásquez Castaño (Huila).

En el área urbana, cuentan con las cinco regionales, fortalecidas con la creación de comisiones para el -trabajo de masas.

Durante 1.984, se ha notado un incremento de la Operatividad del ELN, mediante incursiones violentas y acciones de intimidación al campesinado a fin de lograr su apoyo.

c) Capitalización de la problemática urbana, en pro de

una organización de masas fuerte y beligerante:

Las comisiones creadas para el "trabajo de masas" en el área urbana, están logrando suficiente ingerencia, materializada en los siguientes aspectos:

- **Sindical:** La infiltración y penetración en sindicatos fuertes como la USO y Paz de Río, viene originando conflictos obrero-patronales, propiciando huelgas.
- En el aspecto estudiantil, la organización de comandos terroristas en centros de educación superior se demuestran con el problema que actualmente enfrenta la Universidad Nacional, cerrada precisamente - porque se convirtió en un semillero de terroristas y un centro para la fabricación de artefactos explosivos.
- En el sector popular, la comisión creada para tal fin, viene infiltrando juntas de acción comunal en barrios populares de las grandes ciudades y municipios, donde se presentan más problemas socio-económicos. Su propósito es fomentar las luchas de las masas marginadas, mediante la organización y creación de comités de paros cívicos buscando el enfrentamiento de las - clases menos favorecidas contra el gobierno. Para

esto la concientización se centra en aquellos lugares donde se presentan fallas en el desarrollo de los programas gubernamentales, sobre servicios públicos, etc.

En general, los proyectos del ELN son organizar un gran movimiento de masas, suficientemente concientizado y preparado para ser utilizado contra el gobierno, cuando las condiciones insurreccionales así lo requieran.

El hecho de estar organizando nuevas cuadrillas en el sector rural, demuestra que pretenden expandir sus zonas de influencia, apoderándose de sectores marginados fácilmente explotables.

Merece especial atención, la posición política que hoy, ocupa el sujeto Ricardo Lara, desde la cual puede adelantar todo un proceso político y proselitista para la creación de nuevas cuadrillas en el Magdalena Medio. El movimiento político que dirige "Frente amplio del Magdalena Medio" está ganando apoyo y simpatía, no solo en Barrancabermeja, sino en otros municipios aledaños.

Se puede concluir que el ELN propende la toma del poder a mediano o largo plazo, mediante el derrocamiento de la clase gubernamental y la instauración de un gobierno revolucionario. Por eso sigue invariable con la posición de que la insurrección violenta, es la única vía para lograr los cambios. De esta manera se entiende igualmente el desarrollo que quieren darle al trabajo de masas para el cual, crearon diferentes organismos encargados de dirigir, infiltrar y concientizar sectores que agrupan a los trabajadores, estudiantes y campesinos.

3. Autodenominado EPL.

A partir de 1.980 el EPL desechó las concepciones Maoistas proseguidas hasta esa fecha, acogiendo planteamientos del partido de los trabajadores de Albania, con la aplicación del Marxismo Leninismo Científico; para ello emprendieron un permanente trabajo político de adoctrinamiento y concientización de todo su personal reclutado.

En las tareas políticas el EPL y obviamente el PCC-ML, utiliza diferentes organismos como: "Unión democrática Revolucionaria", "Juventud Revolucionaria de Colombia"

(JRC), "Comité de Unidad del Sindicalismo Independiente (CUSI), "Asociación Nacional de Usuarios Campesinos - (ANUC) y "Asociación Nacional Indígena de Colombia - (ONIC). En tal razón el movimiento subversivo busca la unión con las demás fuerzas revolucionarias identificándose con ellos en cuanto al objetivo de la "unidad de acción".

Como fruto de esos nuevos planteamientos del movimiento, en el año de 1.983 el EPL logró una fusión con el M-19, para llegar ambos al proceso de diálogos con el gobierno a través de la comisión de paz, culminando con un acuerdo de paz suscrito en el museo de Zea de Medellín, el 23 de agosto de 1.984.

Este acuerdo puede catalogarse como un sofisma de distracción, por cuanto el movimiento orienta el sistema operacional hacia el logro de los siguientes objetivos;

- a) Lograr la conformación de la "República Popular de Colombia".

Con este objetivo, antes de la tregua, las cuadrillas intensificaron la lucha armada mediante incursiones contra patrullas de las Fuerzas Armadas, secuestros

de personas, extorsión y actividades de intimidación, logrando, que pequeños propietarios abandonen sus fincas e ir ganando espacio y ubicar en esos terrenos a sus colaboradores y simpatizantes, en su mayoría miembros de la "Asociación Nacional de Usuarios Campesinos "Lines Sincelejo" (ANUC-LS).

A partir de la vigencia del acuerdo de paz, el EPL prosiguió con la ejecución de secuestros, extorsionistas e incrementó el llamado "boleteo" fijando nuevas cuotas obligatorias a ganaderos y hacendados de los departamentos de Antioquia y Córdoba. Pero además de eso impulsaron el trabajo poselitista mediante incursiones a pequeñas poblaciones, llegando incluso a instalar "puestos de reclutamiento" en jurisdicción de Tierralata y Planeta Rica (Córdoba). De esta manera, el movimiento subversivo pretende lograr el completo dominio de la zona y manipular a sus pobladores.

b) Fortalecimiento armado:

Como resultado del proceso anterior, el EPL cuenta con nuevos "combatientes" destinados a conformar las unidades que operan en Antioquia y Córdoba, igual

que los frentes que se encuentran en gestación en -
 áreas de Caldas, Risaralda, Huila y posiblemente Norte
 de Santander.

Cabe anotarse que el enfrentamiento armado sostenido
 entre unidades del ejército y un grupo de delincuentes
 del EPL en jurisdicción de Riosucio (Caldas) el 14 de
 septiembre del año en curso (con posterioridad a la vi
 gencia del acuerdo de paz), prueba, que el receso es
 tá siendo aprovechado para la movilización de antiso
 ciales, encargados de la apertura de zonas y de la con
 cientización en las nuevas áreas de lucha.

- c) Intensificación del trabajo en el campo sindical:
- Uno de los planes del EPL es lograr conformar una
 "central obrera independiente", cuya base sería el
 "Comité de Unidad del Sindicalismo Independiente -
 (CUSI), al cual se agruparían nuevos sindicatos. Con
 este objetivo los "Comités Militares Urbanos (COMU
 RES) vienen trabajando en este campo, empleando -
 propaganda de tipo político, fomentando discordias y
 creando didencias internas en organizaciones obre
 ras; es decir, capitalizando toda la problemática del

sector obrero.

d) Generalizar las luchas populares;

Propenden capitalizar aquellos sectores que presenten aspectos de conflicto social, a fin de promover paros cívicos, huelgas, manifestaciones, marchas, etc. Para ello organizan comisiones políticas, en aquellos sectores más olvidados, con objeto de que sus gentes exijan al gobierno mayores reivindicaciones.

e) Reorientación operacional;

El trabajo que han venido adelantando los hermanos CALVO OCAMPO, refleja los verdaderos propósitos de la organización armada en la actual cobertura política. Al tiempo que firmaron un acuerdo de paz y en cierta forma lograron algunas reivindicaciones para las gentes que habitan las áreas de su influencia, intensificaron la concientización y la propaganda, mostrando al grupo co, o una organización grande y fuerte en el campo operacional. Por ello llegaron incluso a darle un ULTIMATUM al gobierno, para que ordenara el retiro de las tropas de las áreas en que estos -

antisociales están creando inseguridad, zozobra y desconfianza en la ciudadanía.

Todo el sistema operacional del EPL está diseñado para lograr una insurrección general a largo plazo, como resultado del trabajo político que hoy adelantan las unidades armadas tanto rurales como urbanas.

4. Autodenominado M-19

El objetivo estratégico del M-19, es la toma del poder para el pueblo, mediante la concientización, agrupación y unión de las inmensas capas de la población, con procedimientos que logren extender el movimiento revolucionario no solo a la clase obrera, sino al campesino pobre, sectores de la burocracia, clase media urbana y rural, intelectuales, religiosos, estudiantes, etc. Es decir, buscan organizar las masas, luchando por los intereses inmediatos de éstos, unidos a los factores que van conduciendo al pueblo a una elevación de su nivel, conciencia y compromiso.

Estos objetivos se debilitaron a raíz de la muerte de su máximo cabecilla JAIME BATEMAN CAYON, surgiendo algunas divergencias internas.

El diálogo en Madrid (España) fué, desde todo punto de vista, un triunfo político para el Marxismo internacional, permitió el posterior acercamiento con el gobierno a través de la comisión de paz, hasta culminar los diálogos - con la firma de un acuerdo y en actos que se realizaron en Hobo (Huila) y Corinto (Cauca), Los acontecimientos que se vieron en estas poblaciones, previos y posteriores, a la firma del acuerdo, implicaron gran despliegue publicitario y demostraciones de fuerza, en un abierto desafío a las Fuerzas Armadas.

Tomando como base el sistema operacional utilizado durante este año, se deducen como proyecciones inmediatas las siguientes:

a) Ampliar la cobertura política:

El M-19, busca organizar un partido político legal, similar a las FARC, razón por la cual, a partir de la vigencia del acuerdo de paz, sus militantes vienen ejecutando las siguientes tareas:

- Participación en foros, reuniones, manifestaciones, marchas de protesta, etc.
- Organización de juntas de acción comunal y con-

cientización de las mismas.

- Penetración en las juntas de los barrios marginados, especialmente en Bogotá.
- Campañas publicitarias so-pretecto de promocionar el llamado "diálogo nacional".
- Ejecución de acciones populistas como la repartición de alimentos entre las gentes de los barrios populares y pequeñas poblaciones.
- Difusión de diversos comunicados atacando a las Fuerzas Armadas y dando opiniones diversas sobre el proceso de paz.
- Acercamiento hacia los dirigentes de los partidos tradicionales y, obviamente, hacia el Congreso - de la República.

Todas estas actividades tienen como único fin, - crear en las gentes una conciencia de cambio, para lo cual es primordial los procedimientos que ellos exponen. Es decir, que se están mostrando, como un grupo verdaderamente defensor de los intereses populares por los cuales luchan.

b) Ganar imagen y concientizar a las masas:

El diálogo nacional puede considerarse como un

punto o medida estratégica muy importante, ganada por el M-19 en la negociación con la comisión de negociación y diálogo. Si bien es cierto que el resultado del mismo solo serán propuestas que para tener validez requerirán de la aprobación por parte del poder legislativo del Estado, también lo es, que la realización del mismo se convierte en todo un programa de concientización beneficioso para el grupo armado, y un compromiso por parte del gobierno para resolver toda una serie de inimaginables peticiones, que al no ser satisfechas se convertirán en piedra de escándalo y bandera de lucha para reiniciar las incurSIONES violentas.

Con el pretexto del diálogo nacional, el M-19 viene adelantando actividades agitacionales en sectores, obrero, estudiantil, barrios populares, pequeñas poBLACIONES e incluso en entidades del Estado y hasta en los propios partidos políticos tradicionales.

c) Consolidación del aparato militar;

El receso armado servirá para que las cuadrillas - que integran los frentes "Militar del Sur" y "frente

occidental", consoliden su influencia en las áreas que operan.

Al respecto, cabe anotarse que los cabildos indígenas del Cauca están siendo concientizados y manipulados por antisociales del M-19, organizando con ellos invasiones de tierras y otras actividades de presión al gobierno.

Además de lo anterior, las cuadrillas de este movimiento adelantan otras tareas como reclutamiento de personas, entrenamiento, adquisición de armas, equipos, etc., Es decir, que están en período de reorganización y alistamiento, para entrar en combate tan pronto las condiciones así lo permitan.

d) **Organización de masas:**

Todo el sistema operacional del M-19, está orientado a lograr una consolidación política de cobertura nacional. Gracias al actual proceso, sus militantes tienen un camino abierto para someter en todas las entidades del Estado y demás estamentos sociales, una serie de propuestas que desemboquen sobre la problemática nacional. Fundamento básico del M-19,

será difundir sus bases ideológicas para ganar el apoyo que necesita y poder lanzarse como partido político, con candidatos para el próximo debate electoral. En forma paralela a lo anterior las cuadrillas urbanas y rurales., como tal han logrado una consolidación y fortalecimiento definitivos.

d) Lograr la unidad de acción:

El El M-19 busca también un acercamiento con los demás movimientos alzados en armas, para unificar el proceso revolucionario, tomando como base los triunfos que han alcanzado con la actual apertura democrática y - acuerdos de paz. Esta fuerza política, daría en forma paralela mayor poderío de las cuadrillas, ubicadas en sitios estratégicos de la nación, para entrar a operar con una ofensiva a gran escala, cuando las condiciones de inconformismo e insurrección puedan desencadenar una lucha generalizada por la toma del poder.

5. Autodenominado ADO.

Este movimiento, antes de la amnistía vigente, se encontraba prácticamente aniquilado por la detención de sus - principales cabecillas. Con los beneficios de dicha ley,

la sujeto Adelaida Abadía Rey y otros recobraron la liber
tad, reincorporándose nuevamente a las actividades agita
cionales.

El ADO participó en el proceso de paz, suscribiendo un
acuerdo que se protocolizó en la ciudad de Bogotá, Esta
medida puede considerarse como oportunista, punto de
partida para una reestructuración en los aspectos ideoló
gico-operacional.

IV. CONCLUSIONES.

1. La apertura democrática y todo el proceso pacificador pues
to en marcha por el gobierno, ha beneficiado a los grupos -
alzados en armas, puesto que las actividades delictivas no
han cesado, sino por el contrario, aumentado.
2. Los grupos alzados en armas están cumpliendo acelerada-
mente los planes trazados para este período, sacando el me
or provecho de las bondades del gobierno.
3. Las cuadrillas que operan en los campos colombianos hoy
más que nunca están consolidadas, ejerciendo plena influen
cia, hasta el punto de lograr el sometimiento de sus pobla
dores.

4. Las actividades proselitistas y de concientización mediante incursiones a pequeñas poblaciones, se vienen incrementando rápidamente.
5. Como resultado de lo anterior, los frentes guerrilleros se siguen multiplicando, y algunos grupos como el EPL y M-19, instalaron puestos de reclutamiento.
6. Es innegable, que la subversión está logrando una amplia cobertura política, gracias al proceso que se desarrolla y a la grave crisis socio-económica que afronta el país.
7. La subversión está logrando penetrar entidades vitales del Estado y estamentos importantes desde el punto de vista político, económico y social.
8. No es exagerado afirmar, que las instituciones democráticas de la nación, están seriamente amenazadas, y que las condiciones objetivas y subjetivas ofrecen al Marxismo un campo de acción libre de obstáculos para el logro de sus ambiciones políticas.
9. Se vislumbra una "unidad de acción" de todos los grupos alzados en armas, para llevar a cabo una lucha organizada y unificada, para la toma del poder.
10. En síntesis, el problema de la subversión en Colombia es ca

da día más complejo y peligroso. El gobierno en su buena fé, buscando alcanzar la paz de la nación, puso en marcha una serie de planes a los cuales respondieron los subversivos, pero no propiamente con el fin de contribuir en tan nobles propósitos, sino para lograr ventajas que se traduzcan en fortalecimiento de su lucha armada y de los intereses del Marxismo en Colombia.

El panorama que se observa es completamente dicente y categórico. Refleja la posición engañosa de los subversivos. Delitos atroces como la extorsión y el secuestro se han aumentado en forma alarmante, creando tal inseguridad y desconfianza, que ya comienzan a aparecer grupos deseosos de hacer justicia por su cuenta. Tal el documento firmado por los peticionarios del Huila.

V. RECOMENDACIONES.

1. Teniendo en cuenta que la confianza y apoyo de la ciudadanía, son vitales para el éxito de la misión encomendada a las fuerzas armadas, se deben intensificar las actividades civico-militares, para que haya mayor acercamiento con la comunidad, especialmente de aquellas regiones más apartadas y afectadas por la violencia.

2. Cualquier incursión o acción violenta por parte de los subversivos debe ser ampliamente difundida, para buscar el impacto psicológico de desprestigio.
3. Evitar los excesos en los procedimientos, para que la ciudadaña vea en las Fuerzas Armadas a hombres verdaderamente defensores de la soberanía nacional, lo mismo que de sus vidas, honra y bienes.
4. Propender porque el poder legislativo amplíe las penas para los delitos de extorsión y secuestro, evitando que estos sean incluidos en los proyectos de indulto que se debaten en el - Congreso.
5. Intensificar las labores de inteligencia y contrainteligencia para evitar la infiltración de subversivos en las Fuerzas Armadas.
6. Aumentar la vigilancia en las zonas fronterizas del país, a fin de evitar la entrada de armas, lo mismo que la salida - y/o entrada de antisociales con destino o provenientes de - los países comunistas que apoyan la subversión en nuestro país.
7. Adelantar campañas psicológicas y propagandísticas para - evitar la unión de todos los grupos alzados en armas.

8. Solicitar del gobierno mayores recursos para las Fuerzas Armadas, destinados a la adquisición de equipos y también para estimular a los hombres de todas las Fuerzas que en una u otra forma luchan contra la subversión.
9. Adelantar campañas motivando a las gentes, para que denuncien cualquier acción delictiva o presencia de antisociales.
10. Propender porque el Ministerio de Educación Nacional, fije como norma obligatoria en todas las escuelas y colegios, la realización de actividades cívico-culturales, a fin de despertar en la juventud amor y respeto por los valores patrios e instituciones de la nación.
11. *Es de fundamental importancia que el gobierno busque solución pronta y eficaz para todos aquellos problemas que se convierten en condiciones objetivas y subjetivas propiciadoras del inconformismo de las masas populares y principal bandera de lucha de los alzados en armas.*
12. Esfuerzo coordinado con la Iglesia Nacional y cada uno de los gobiernos latinoamericanos víctimas del Marxismo Internacional.
13. Determinar genéricamente a los movimientos subversivos como "Marxismo Internacional".

- 14.' Dedicar con exclusividad unidades militares para combatir en forma particular a cada uno de los distintos movimientos y frentes subversivos del Marxismo Internacional.
15. Desenmascarar al Marxismo Internacional mostrando me diante una gran campaña publicitaria, el porqué de sus sis temas de lucha, infiltración, atemorización; divulgando a su último fin, la toma del poder para establecer otra dictadu ra estilo Cuba o Nicaragua.
16. Revisar en forma crítica la formación técnica de todos y cada uno de los miembros de las Fuerzas Armadas a fin de que ya como cuerpo o como combatientes, garanticen eficacia frente a la agresión del Marxismo Internacional y de su novedosa acción.
17. Lo analizado permite ver, que el bum, la vitrina, las accione s resonantes, el despliegue periodístico, la tergiversación de las noticias, el letrero mural en todo el país, periódicos, revistas, panfletos, hojas volantes, y equipos de comunicación y propaganda en general, obligan al Marxismo Internacion al a gastar por lo menos cuatro quintas partes para la incursión y el asalto armado.

El criterio anterior obliga a una crítica, cuidadoso examen

y análisis de las tácticas empleadas por las FF. AA. hasta hoy en la lucha contra la subversión armada.

18. Algunas ventajas que con osadía esgrime el Marxismo Internacional en su campaña subversiva en Colombia, nunca han sido medidas ni evaluadas en toda su extensión. Tal el caso del cambio de fachada y el vestido de civil, que usan en su diario accionar, frente a tropas que se denuncian con el uniforme. Esto llama también a reflexión.

19. Los subversivos aventajan a los militares en por lo menos tres aspectos bien conocidos:

La motivación, el entrenamiento y la experiencia en el - combate político-subversivo.

- Disponen para la motivación de la teoría del materialismo dialéctico, fundamentada en el capital del Marx, inculcada a los guerrilleros en distintas universidades del mundo. Moscú -Patricio Lumumba, Estatal de Cuba, Escuelas Técnicas de Nicaragua, etc.

- Se valen para el entrenamiento, del campo real colombiano, Peruano, Uruguayo, Chileno, Nicaraguense, Ángeles, Vietnamita, etc., con maestros de la delincuencia internacional que han combatido como guerrilleros en todas partes donde el Marxismo Internacional cumple

el prometido de la expansión imperialista soviética.

- La mayoría de los guerrilleros directivos, acreditan más de cinco años de experiencia político-subversiva y por lo ,menos dos oportunidades de entrenamiento internacional. Algunos Salvadoreños hacen gala de llevar 15 años en la acción, pero se sabe que en Colombia - existen delincuentes a nivel directivo con más de 25 - años de burlar la técnica, la táctica y el entrenamiento de las Fuerzas Armadas del estado.

Cabe, pues, afirmar que el guerrillero es un mercenario internacional (así se justificó Nixon ante el Congreso de E. U., por la guerra de Vietnam) con tácticas y técnicas avanzadas, que rebasan nuestro medio y que han sido experimentadas práctica y científicamente durante todo el siglo XX por el Marxismo Internacional.

Lo anterior nos sirve como respaldo para recomendar definitivamente, la creación de la "fuerza especial" de lu-cha contra el Marxismo Internacional. Fuerza constituída por profesionales en el combate a la guerrilla profesional del Marxismo.

El anterior trabajo enuncia en forma detallada la posición actual de los grupos alzados en armas al igual que sus proyecciones a corto,

mediano y largo plazo.

VI. BIBLIOGRAFIA.

- RESUMENES semanales diferentes fuerzas -Nros. del 001 al 042 (año de 1.984).
- BOLETIN INFORMATIVO POLICIAL-DIJIN (1.984).
- ANALISIS "interrogatorios sujetos ELN capturados en Fontibón el 11 de Enero de 1.984".
- ANALISIS "conclusiones VII Conferencia Guerrillera de las FARC-EP". Mayo de 1.982.
- INFORMACIONES de prensa sobre el aspecto subversivo (durante el año de 1.984).
- ANALISIS "principales incursiones de los subversivos durante el año de 1.984".

TESG

37744

883

Patarroyo Gualdrón, Carlos

Proyección de los grupos sub-
versivos en el proceso revoluciona-
rio

Fecha	F I R M A	No. Teléfono	No. Carné

37744



BIBLIOTECA CENTRAL DE LAS FF. MM.

TESG

No. 883

Patarroyo Gualdrón, Carlos

Proyección de los grupos sub-
versivos en el proceso revolucio-
nario.